
Клуб «ЦК Партия»
В конце лета в Смеле был от-
крыт новый бильярдный клуб 
«ЦК Партия». В честь открытия 
был организован турнир по Пи-
рамиде, в котором приняли уча-
стие более 30 игроков. Турнир 
проводил судья национальной 
категории Александр Король.

Среди почетных гостей на 
открытии клуба присутство-
вал абсолютный чемпион горо-
да, кандидат в мастера спорта 
Сергей Цилык. Был проведен 
мастер-класс, в ходе которого 
Цилык поочередно сыграл со 
всеми желающими. Также всем 
посетителям клуба рассказали 
об истории развития бильярдно-
го спорта.

Об идее создания этого клуба 
и её успешной реализации мы 
поговорили с непосредственным 
руководителем данного проекта, 
большим любителем бильяр-
да, президентом Ассоциации 
бильярдных клубов «Русь», 
судьей международной катего-
рии Владимиром Леонидовичем 
Бутинским.

- Как возникла идея создания 
этого клуба?

- У нас на данный момент 
в Киеве 4 клуба. За послед-
нее время в Киеве открылось 
огромное количество клубов, но, 
к сожалению, не все они вос-
требованы. Поэтому, когда встал 
вопрос, где открывать очередной 

клуб, проанализировав ситуа-
цию, мы пришли к выводу, что 
нужно попробовать открыть его 
не в Киеве. Именно поэтому вы-
бор пал на город Смела. Приятно 
отметить, что с этим выбором 
мы не прогадали. Вначале мы 
поставили восемь столов, но уже 
через месяц поняли, что этого 
мало, и доставили еще три. Со 
временем планируем открыть 
отдельный зал для некурящих.

- Сколько времени потребова-
лось для реализации этой идеи?

- Для этого потребовалось око-
ло трех лет. Хотелось открыть 
не просто бильярдную, а клуб, 
который соответствовал бы всем 
современным требованиям, и 
нам это удалось.

- Расскажите об этом клубе: 
чем он отличается от осталь-
ных, ценовая политика и т.д.

- Во первых, это название — 
«ЦК Партия», расшифровыва-

ется, как «Центральный клуб 
«Партия». Мы долго думали 
над тем, как его назвать, пока я 
не наткнулся на документы об 
истории развития этой благо-
родной и полезной игры. Ока-
зывается, начиная с Петра І, 
вся политическая элита играла 
в бильярд. Это и генералы, и 
генеральные секретари, и пре-
зиденты. Поэтому стиль оформ-
ления клуба в Смеле напоминает 
своеобразный мини-музей исто-
рии бильярда. На стенах — ре-
продукции фотографий и картин 
с изображениями Ворошилова, 
Буденного, Ельцина с киями и 
другой бильярдной атрибутикой. 
Под фотографиями — высказы-
вания этих исторических лич-
ностей о полезных и приятных 
качествах этой игры.

Цены в клубе невысокие — 
25 гривен за час игры. Увидев 
огромное желание посетителей 
играть и тренироваться, мы 
решили сделать в утренние часы 
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еще более доступный тариф — 
15 гривен/час. Кроме того, скоро 
в клубе начнет работать школа 
по обучению детей и взрослых. 
Мне очень импонирует откры-
тость и любопытство посетите-
лей клуба. Многие до открытия 
«Партии» даже не знали, что 
существуют такие турниры, 
как Чемпионат мира и Европы 
по бильярду. Этот клуб являет-
ся базовым клубом Федерации 
спортивного бильярда Украины, 
и надеюсь, что скоро здесь прой-
дут турниры самого высокого 
уровня.

К слову, хочу поблагодарить 
Федерацию спортивного бильяр-
да Украины за содействие и по-
мощь в этом проекте, и отдельно 
— Игоря Николаевича Дему.

- Откуда появилась идея 
Ассоциации бильярдных клубов 
«Русь»? Какие преимущества 
дает рядовым клубам вступле-
ние в эту ассоциацию?

- Идея появилась после того, 
как мы открыли свой четвер-
тый клуб. Тогда мы и решили 
создать Ассоциацию. Все члены 
Ассоциации получают скидки на 
игровое время в клубах нашей 
сети. Плюс скидки на приобрете-
ние киев, аксессуаров (в каждом 
клубе есть магазины), а также 
скидки на проведение торжеств.

Кроме того, в клубах Ассоциа-
ции проводится много рейтинго-
вых турниров. Это любительские 
турниры — профессионалов, 
кандидатов и мастеров спорта 
мы на них не допускаем. Мы 
находим спонсоров, каждые две 
недели проходят наши соревно-
вания по разным дисциплинам, 
ведется рейтинг игроков. В со-
ответствии с рейтингом, в конце 
года самые сильные спортсмены 
получают подарки, ценные при-
зы от Ассоциации.

- Как начинались ваши пер-
вые шаги в бильярдном бизне-
се?

- В бильярд я начал играть 
лет 30 назад. Что мне тогда, в 
первую очередь, бросилось в 
глаза — это очень плохие кии, 
наклейки. Помню, мы тогда 
поехали в лесничество, приобре-
ли граб, высушили, и на заводе 
начали делать разборные кии — 
из трех, и даже четырех ча-
стей. Они были гораздо удобнее 
цельных в транспортировке. У 
охотников приобретали лосиную 
кожу. Замочив её в ацетоне и 
отжав в тисках, мы получали 
весьма неплохие по тем време-
нам наклейки.

- Как удавалось совмещать 
хобби с бизнесом?

- Знаете, бизнес и хобби у 
меня уже так переплелись, что я 
уже и не знаю, где бизнес, а где 
хобби.

- Владимир Леонидович, поче-
му в последнее время вы стали 
заметно меньше ездить на тур-
ниры в качестве судьи?

- Прежде всего, это из-за того, 
что сейчас я активно занимаюсь 
развитием Ассоциации бильярд-
ных клубов «Русь». Кроме того, 
сейчас нас уже редко приглаша-
ют на турниры, а на некоторые 
мне и самому уже ездить не-
интересно. После начала кризиса 
на турнирах стали экономить, 
и часто как раз за счет судей. 
Если раньше мы судили до двух 
турниров в месяц, то теперь — 
не больше трех в год.

Я в свое время отсудил два 
финала Чемпионата мира (в 
Алма-Ате и Киеве), несколько 
чемпионатов Европы. В этом 
году я дважды был главным су-
дьей на украинских соревнова-
ниях — проводил турнир в Кри-

вом Роге и в Керчи. Кроме того, 
ездил судить недавний Чем-
пионат Европы по «Свободной 
пирамиде» в Ханты-Мансийске, 
где обслуживал финальный матч 
женского турнира.

- Участвуете ли вы в каких-
то турнирах в качестве игрока?

- В качестве игрока я, по сути, 
в соревнованиях никогда и не 
участвовал. Во-первых, у меня 
не такой высокий уровень, чтобы 
играть в представительских 
турнирах. Я участвовал только в 
турнирах, посвященных памяти 
Готовцева, Исаева. Подходит 
уже то время, когда я начну 
участвовать в турнирах ветера-
нов.

- Каким вы представляете 
будущее развитие бильярда, как 
бизнеса, и бильярда, как спорта?

- Спортивная сторона и ком-
мерческая должны идти парал-
лельно. Если будет развиваться 
бильярдный спорт, появится 
больше бильярдных клубов. Уже 
сейчас могу сказать, что бильярд 
развивается довольно стре-
мительно. О таком количестве 
бильярдных клубов, какое сей-
час есть в Киеве, еще лет пять 
назад никто даже и не мечтал.

Но на еще более высокий 
уровень бильярд может выйти в 
том случае, если им заинтересу-
ется телевидение. К сожалению, 
многие еще не понимают, на-
сколько важно телевидение для 
развития бильярдного спорта. 
Мы все видим, как стремительно 
развивается снукер, который по-
казывают по ТВ. А вот русскую 
Пирамиду, за очень редкими ис-
ключениями, пока можно посмо-
треть только в интернете.

- Видите ли вы некую ко-
нечную цель развития сети 
своих клубов? Есть ли какая-то 
мечта?

- Конечной цели не вижу — 
вижу перспективы: десятки 
клубов не только в Киеве, но и в 
небольших городах и районных 
центрах, которые будут объеди-
нены в Ассоциацию бильярдных 
клубов «Русь». А вот мечта есть. 

В свое время я активно за-
нимался развитием женского 
бильярда в Украине, подгото-
вил двоих кандидатов в масте-
ра спорта и первую в Киеве 
девушку-мастера спорта по 
Пирамиде Татьяну Мелихову. 
Так вот о мечте — у меня рас-
тет внучка, которой сейчас 7 лет. 
Она уже много знает о бильярде, 
и мне хотелось бы, чтобы в бу-
дущем она стала чемпионкой.
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